



CHILE-EGIPTO

Ricardo Lagos llega a **Egipto** en visita oficial de cuatro días

15/01/2005 19:27 POL

El Cairo, 14 ene (EFE).- El presidente de Chile, Ricardo Lagos, llegó esta noche a El Cairo para realizar una visita oficial de cuatro días a **Egipto** que supone la primera de un jefe de Estado de su país en Oriente Medio.

El viaje responde a una invitación de su colega egipcio, Hosni Mubarak, con quien Lagos impulsará unas relaciones bilaterales que se remontan a hace más setenta años y que ambos dirigentes se proponen estrechar en todos los ámbitos.

Según portavoces diplomáticos, Lagos y Mubarak asimismo analizarán, durante el encuentro que mantendrán el domingo, el estado actual de las negociaciones de paz en una convulsa región que se considera la más estratégica del planeta.

Las fuentes precisaron, en este sentido, el particular interés de Lagos en respaldar el proceso negociador entre palestinos e israelíes, habida cuenta de la importante comunidad de origen palestino que vive en Chile.

Con 350.000 ciudadanos de origen palestino, el país andino es el que cuenta con una mayor diáspora palestina fuera del mundo árabe.

De acuerdo con las fuentes, Lagos aprovechará su estancia para expresar su apoyo al plan de paz denominado "Hoja de Ruta", auspiciado por el llamado Cuarteto de Madrid, compuesto por EEUU, la UE, la ONU y Rusia.

Otro asunto que deberá centrar las conversaciones de Lagos con los responsables egipcios es la próxima cumbre de países árabes y sudamericanos prevista para mayo en Brasilia y que tendrá una alta relevancia política por ser la primera de esa naturaleza.

Además de con Mubarak, el jefe de Estado chileno se reunirá con el primer ministro egipcio, Ahmed Nazif, así como con los presidentes del Parlamento, Fathi Surur, y el Consejo de Shura (consultivo), Safuat al Sharif, con quienes tratará asuntos políticos y de cooperación bilateral.

Lagos tiene también previsto entrevistarse con el secretario general de la Liga Árabe, Amro Musa, y dirigirá un discurso a los representantes permanentes de la organización, con sede en El Cairo y que se trata de la más antigua con carácter regional de las existentes en el globo. EFE

amg/vv

MUN EXG ICX
POL: POLITICA, EXTERIOR



EGIPTO-CHILE

Lagos defiende necesidad de reformar el sistema multilateral

16/01/2005 13:19 POL

El Cairo, 16 ene (EFE).- El presidente chileno, Ricardo Lagos, se mostró hoy partidario de reformar el sistema multilateral de las relaciones internacionales y anunció que el asunto será debatido en la cumbre Latinoamérica-Mundo Árabe de mayo en Brasilia.

"La ONU fue fundada en 1945 y sesenta años después nos tenemos que poner al día", dijo en rueda de prensa que ofreció junto a su colega egipcio, Hosni Mubarak, tras el encuentro que esta mañana ambos celebraron en El Cairo.

Tras subrayar que esa reforma será abordada en la cita árabe-latinoamericana de la capital brasileña -primera que se celebra de esa naturaleza-, Lagos expresó su confianza en que los dos bloques "podamos compartir opiniones" al respecto.

"Las dos regiones han tenido un dialogo muy escaso y en el siglo XXI ha llegado el momento de dialogar de forma más fluida" afirmó, después de subrayar "el importante papel" que Egipto puede representar en ese proceso.

El presidente chileno aseguró que en su encuentro con su colega egipcio se había producido "una coincidencia de puntos de vista en muchos campos", y dijo que ambos habían convergido en la necesidad de incrementar las relaciones entre sus respectivos países.

Lagos añadió que habían tenido también la oportunidad de repasar la actual coyuntura en Oriente Medio, en particular la situación en Irak y el proceso de paz palestino-israelí.

Sobre Irak, dijo que "esperamos que el resultado electoral (de los comicios del próximo día 30) permitan tener alguna mirada de optimismo", tras recordar que Chile había sido partidario de resolver la crisis en ese país árabe en el seno de la ONU.

Consideró que la elección de Abu Mazen como nuevo líder palestino en sustitución de Yaser Arafat "abre un nuevo periodo para el proceso de paz en Oriente Medio", que confió en que conduzca a una "reanudación del diálogo" con los israelíes.

Resaltó que en Chile hay una "importante comunidad palestina que convive con una también importante comunidad judía", y que las dos se han integrado "perfectamente".

Después de agradecer la estancia de Lagos en Egipto -primera con carácter oficial de un jefe de Estado chileno en Oriente Medio-, Mubarak expresó asimismo su confianza en que "el nuevo liderazgo palestino" pueda impulsar el dialogo de paz con Israel.

El presidente egipcio precisó que ese diálogo no debe ser interrumpido, "pese a que puedan producirse actos de violencia".

La entrevista con Mubarak centró la primera jornada del viaje oficial de Lagos en El Cairo, adonde llegó anoche y en la que mañana se entrevistará con el secretario general de la Liga Árabe, Amro Musa, entre otras personalidades.

La visita oficial de tres días de Lagos en la capital egipcia se enmarca en una gira que también le llevara a la India y Alemania. EFE

amg/jmg

ICX MUN EXG

POL:POLITICA,EXTERIOR



EGIPTO-CHILE

Momias chilenas de la Cultura del Chinchorro en el Museo Egipcio

16/01/2005 15:54 POL

El Cairo, 16 ene (EFE).- El ministro chileno de Educación, Sergio Bitar, inauguró hoy en el Museo Egipcio de El Cairo una exposición de momias de la Cultura del Chinchorro, con motivo de la visita a **Egipto** del presidente de Chile, Ricardo Lagos.

"Para Chile es un proyecto de gran proyección cultural. Era impensable que pudiéramos estar presentes en el Museo Egipcio y el que nos hayan dado esta oportunidad refleja la importancia mundial de nuestra cultura", dijo Bitar a EFE.

"Es el principio de una cooperación cultural que mañana pensamos estrechar con la firma de un acuerdo en materia arqueológica, que permita el intercambio de conocimientos entre nuestros expertos y los egipcios", afirmó.

Con 7000 años de antigüedad, las momias de la Cultura del Chinchorro, halladas en una región desértica del norte de Chile, son anteriores en 2000 años a las del Antiguo **Egipto**, lo que ha sorprendido a los especialistas de este país.

"¡Es fascinante!, no sabía que en Chile había momias tan antiguas", declaró a EFE la directora del Museo Egipcio, Wifaa El Saddik, presente en el acto.

"Este tipo de exhibiciones son muy instructivas, permiten conocernos más", añadió la experta, quien precisó que la muestra -compuesta de dos replicas de momias y varios paneles explicativos-, permanecerá expuesta por dos semanas.

Con salas que albergan la mayor colección mundial de tesoros arqueológicos del Antiguo **Egipto**, el Museo Egipcio es visitado a diario por miles de turistas atraídos, entre otras famosas reliquias, por el ajuar funerario del Faraón Tutankamon.

La inauguración de la exposición de las momias de la Cultura del Chinchorro se inscribe en la visita oficial que Lagos inició el sábado en **Egipto** y que supone la primera de un jefe de Estado chileno a Oriente Medio. EFE

amg/mlg

ICX SUR MAG
POL:POLITICA,EXTERIOR



EGIPTO-CHILE

Chile adquiere el estatuto de observador en la Liga Árabe

17/01/2005 11:10 POL

El Cairo, 17 ene (EFE).- Chile firmó hoy con la Liga Árabe un memorándum de entendimiento y colaboración que le otorga en la práctica el estatuto de país observador en la organización panárabe, la más antigua de carácter regional del planeta.

Según explicó en rueda de prensa el presidente chileno, Ricardo Lagos, el objetivo de la firma del documento es "hacer un seguimiento de las actividades (de la Liga) para incrementar las relaciones culturales y comerciales" entre ambas partes.

Tras recordar la presencia de su país en diversos foros y organismos internacionales, Lagos subrayó que "Chile está abierto al mundo y si ya somos socios de la Unión Europea (UE) también los queremos ser de esta región".

El presidente chileno afirmó que la nueva asociación hace además de su país un eslabón entre "el Mundo Árabe y América Latina" y destacó en ese sentido la importancia de la primera cumbre entre los dos bloques, prevista para mayo en Brasilia.

"No creo en el choque de civilizaciones y si en la integración de civilizaciones, que es lo que ha ocurrido en Chile", dijo Lagos en referencia a la convivencia en su país entre una numerosa comunidad de origen árabe y una también importante presencia judía.

El presidente chileno afirmó que, además, "la mejor forma de afrontar la intolerancia es fortalecer el multilateralismo".

Lagos reveló que en el encuentro que celebró con el secretario general de la Liga Árabe, Amro Musa, ambos pasaron revista a la actual coyuntura en Oriente Medio, en particular la situación en Irak y el proceso de paz entre palestinos e israelíes.

"Estamos de acuerdo con la perspectiva de la ONU de que la soberanía debe regresar al pueblo (iraquí) y los actuales procesos pueden apuntar a esa dirección", dijo sobre las elecciones generales previstas para el 30 de enero en Irak.

Respecto al conflicto palestino-israelí, resaltó la necesidad de que "las dos partes restablezcan el diálogo, apoyar el desarrollo palestino para que los palestinos vean que el diálogo sirve para mejorar su nivel de vida, y mantener ese diálogo a pesar de que puedan producirse acciones violentas".

Presente en la conferencia de prensa, Amro Musa expresó por su parte "nuestro agradecimiento por la visita" (del presidente chileno), antes de destacar el discurso que Lagos pronunció ante los representantes permanentes de los 21 países miembros de la Liga con motivo de la suscripción del memorándum.

"Hemos considerado mucho su análisis de la situación internacional" dijo el secretario general de la Liga, quien asimismo puso énfasis en "la importancia que nuestra organización concede a sus relaciones con Latinoamérica".

La visita a la sede de la Liga Árabe en El Cairo dominó la segunda jornada de la estancia oficial de Lagos en Egipto, primera de un jefe de Estado de Chile en Oriente Medio y país que el presidente chileno abandonará mañsna para dirigirse a India, próxima escala de una gira que también le llevará a Alemania. EFE

amg/alf

MUN EXG ICX
POL: POLITICA, EXTERIOR



EGIPTO-CHILE

Ministro palestino: "concedemos gran importancia a visita Lagos"

17/01/2005 11:43 POL

El Cairo, 17 ene (EFE).- El ministro palestino de Exteriores, Nabil Shaath, dijo hoy que "concedemos gran importancia" a la visita que el presidente de Chile, Ricardo Lagos, realiza en **Egipto**, primera de un jefe de Estado chileno en Oriente Medio.

"El viaje es de gran importancia. Estamos seguros de que impulsará nuestras relaciones con Chile y Latinoamérica", afirmó Shaath a EFE tras asistir al discurso que Lagos pronunció hoy ante el pleno de la Liga Árabe, con sede en la capital egipcia.

"Sabemos que Chile es el país con una mayor comunidad palestina fuera del Mundo Árabe y puede interpretar un papel de acercamiento con Latinoamérica" subrayó, antes de apuntar que "los chilenos de origen palestino -cuyo número se calcula en 400.000- son chilenos con todo orgullo pero también llevan a Palestina en el corazón".

Shaath subrayó asimismo la trascendencia de la primera cumbre Mundo Árabe-Latinoamérica, prevista para mayo en Brasilia y de la que dijo que "confiamos en que favorezca la búsqueda de una solución" al conflicto de Oriente Medio.

"Abu Mazen -que ocupa el nuevo liderazgo palestino, en sustitución de Yaser Arafat-, ya ha expresado su compromiso por la paz. Ahora solo falta que también lo haga la otra parte" añadió, en alusión al primer ministro israelí, Ariel Sharon.

Nacido en 1938 en la localidad de Safad, en el norte del actual Estado de Israel y de la que también procede el propio Abu Mazen, Nabil Shaath se exilió de joven a **Egipto**, donde hizo fortuna como propietario de una empresa informática.

El ministro palestino de Exteriores es miembro fundador del movimiento Fatah -mayoritario entre los palestinos y el mismo grupo de Arafat y Abu Mazen-, y está considerado como una de las personalidades moderadas del actual liderazgo palestino. EFE

amg/lab

ICX SUR MAG
POL: POLITICA, EXTERIOR



CHILE-EGIPTO

Lagos concluye "satisfactoria" visita a Egipto y viaja a la India

18/01/2005 09:09 POL

El Cairo, 18 ene (EFE).- El presidente de Chile, Ricardo Lagos, concluyó hoy, martes, su primera visita oficial a Egipto, que calificó de "muy satisfactoria" ya que "se cumplieron todos los objetivos marcados".

El avión presidencial despegó sobre las 9.00 de la mañana hora local (7:00 GMT) del aeropuerto internacional de la capital egipcia rumbo a la India, próxima etapa de la gira mundial iniciada la semana pasada.

Lagos fue despedido a pie de pista por el ministro egipcio de Turismo, Ahmad al-Magrabi, a quien transmitió su satisfacción por la acogida dispensada.

El mandatario chileno llegó la noche del sábado a Egipto y al día siguiente se entrevistó con su colega egipcio, Hosni Mubarak, con quien analizó la situación internacional -en especial Irak y el conflicto en Palestina- y avanzó en la consolidación de las relaciones bilaterales.

Ambos mandatarios también departieron sobre la cumbre entre dirigentes árabes y de América Latina que tendrá lugar el próximo mayo en Brasil.

A este respecto, Lagos subrayó la necesidad de reformar el sistema multinacional y adaptarlo a los nuevos desafíos abiertos en el concierto de las naciones.

El lunes, el dignatario chileno visitó la sede de la Liga Árabe, donde firmó un memorándum de entendimiento y colaboración que le otorga a Chile, en la práctica, el estatuto de país observador en la organización panárabe, la más antigua de carácter regional del planeta.

En la sede de la Liga, organización a la que pertenecen 22 países, Lagos defendió la alianza entre las civilizaciones y subrayó que la mejor forma de erradicar la intransigencia es fortalecer el multilateralismo.

Durante la visita presidencial, el ministro chileno de Educación, Sergio Bitar, inauguró en el Museo Egipcio de El Cairo una exposición de momias de la Cultura del Chinchorro, dentro de la estrategia de cooperación bilateral de ambos países pretenden mantener en todos los campos. EFE

jm/lab

ICX MUN EXG
POL: POLITICA, MULTILATERAL